

Faire de Vendlincourt un lieu de Kult/, reliant passé et présent

VENDLINCOURT Une fondation composée de quatre entreprises ajoulotés vient de racheter l'usine désaffectée située à l'entrée du village avec l'idée et l'envie d'en faire un lieu novateur et atypique dans la région qui fera le lien entre les univers du patrimoine historique, de l'industrie et de la culture locale, tout en étant ouvert sur le monde.



On dit toujours que si les pierres pouvaient parler, elles en auraient à nous conter et à nous apprendre. Un fait avéré, incontestable et incontesté. Toutefois, à Vendlincourt, un groupe d'entrepreneurs se propose aujourd'hui de faire l'inverse: utiliser ces pierres et leurs histoires pour faire parler de leur village et pour remettre leur commune au centre de la carte. Ceci grâce à un projet novateur, ambitieux et prometteur, baptisé Kult/. À l'origine et désormais aux commandes de cette future réalisation se trouve un homme devenu incontournable dans le microcosme local des pour-

voyeurs d'idées: Gauthier Corbat. Et au cœur de son envie actuelle se trouve une ancienne usine riche d'un héritage patrimonial quasi inestimable, située à l'entrée du village et à un jet de pierre seulement de la gare.

Un riche passé

Après avoir été l'un des fleurons industriels de la commune, l'usine en question fut vendue, puis exploitée pendant un certain temps avant d'être à nouveau cédée, puis abandonnée pour être finalement rachetée et servir de dépôt à un entrepreneur alémanique. Mais depuis peu, ces pierres appartiennent à une fon-

dation composée de quatre entrepreneurs du cru: la scierie Corbat et Louis Bélet à Vendlincourt, Zoppé à Courchavon et l'Entreprise du Gaz à Porrentruy.

«Si on gratte un peu sous la surface et qu'on se plonge dans l'histoire du lieu, on tombe sur des informations incroyables, s'enthousiasme Gauthier Corbat. En fait, ce bâtiment est une usine-relais avant l'heure! Elle a été construite par la commune au début du 20^e siècle, au plus fort de la crise horlogère, pour tenter de redynamiser le tissu économique local. Et il se trouve que, simultanément, plusieurs autres usines du même type ont poussé ailleurs dans le district, entre Porrentruy et Fontenais, à Courtemaîche et à Cornol.» Construite dans la plus pure tradition de l'architecture horlogère, avec de hauts plafonds et de nombreuses sources de lumière, l'usine de Vendlincourt fera ainsi le bonheur – et la richesse – des travailleurs de pierres fines de la famille Theurillat pendant de longues années, avant de connaître les autres fortunes évoquées plus haut.

Un brillant futur

Voilà pour le passé, mais qu'en est-il de l'avenir? «Cela faisait longtemps que je lorgnais sur ce bâtiment, avec différentes envies derrière la tête. Et puis, à force d'y penser et en constatant que de nombreux projets commençaient à éclore dans la région, notamment autour de la ligne CJ et

de Mario Botta à Bonfol, j'ai décidé de prendre le train en marche», souligne Gauthier Corbat. À force d'arguments et de rendez-vous, le jeune politicien et entrepreneur convainc tout d'abord le propriétaire de céder les lieux, puis les désormais membres de la fondation de s'embarquer avec lui dans cette aventure. «Le but premier de la fondation est la valorisation des friches industrielles et historiques de la région et ce projet est une sorte de baptême du feu!», note Gauthier Corbat avant d'enchaîner: «L'idée est de proposer un concept de haut standing, modulé en plusieurs espaces ayant tous des spécificités différentes mais formant au final un lieu cohérent.»

Si le rez-de-chaussée servira de lounge pour les entreprises et les privés qui l'auront loué, le premier étage sera, lui, destiné à accueillir séances, réunions et ateliers. Le tout sur fond de culture et de mise en valeur des créateurs locaux. Ainsi, en plus d'être accueillis dans un cocon luxueux et douillet, les entrepreneurs d'ailleurs pourront découvrir en toute sérénité les trésors industriels et culturels d'ici. À ce tableau s'ajoutera, dans les combles, un loft 5 étoiles disposant d'une entrée privative. Côté calendrier, la fondation se donne deux ans pour réaliser son projet et écrire une nouvelle ligne de l'histoire de l'usine de la Place de la gare 2, à Vendlincourt.

Sébastien Fasnacht

PUBLICITÉ

Nous unissons nos forces, afin de vous offrir les meilleures offres et le meilleur service.

Banque Raiffeisen Ajoie
www.raiffeisen.ch/ajolie

La Mobilière Agence de Porrentruy
www.mobiliere.ch/jura

RAIFFEISEN & la Mobilière